

SUSCRIPCIÓN En la Isla al mes 1.50  
Resto de España 1.75  
Extranjero 2.50

Mahón, sábado 18 Septiembre 1909

Redacción y Administración  
Calle 16, 25. Teléfono, 123.

## L. Pons Marqués

Médico especialista en enfermedades de los ojos

Consulta: de 12 a 2. Calle de San Fernando, n.º 3.

## Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Ballester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 8 a 8 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 2.

Asistencia médica y gratuita para los niños pobres que concurren a la consulta de higiene de los domingos, a cargo de los médicos señores Montero, Medicina general; Bouthiller, otorinolaringología y Alabern, oftalmología.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y B. Barnard M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres a cuatro de la tarde. Domicilio: Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 a 11 mañana. Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana a 1 tarde. Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre derechos, de 8 mañana a 2 de la tarde, todos los días no feriados; despacho San Fernando 23.

Giro mutuo.—De nueve y media a doce y media de la tarde, los días laborables; despacho calle Puente Castillo número 10.

Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborables de 9 a 1. En los muelles de sol a sol.

Telegrafos.—De sol a sol el Semáforo de Bajolí.—De 7 mañana a 9 noche las estaciones de Mahón, y Ciudadela.—De 7 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde la de Mercadal.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Urbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3, y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Llu-mesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana a dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arle.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público; los domingos de diez a doce mañana, y los jueves por la tarde de 3 a 5.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados y objetos asegurados, paquetes postales de 9 a 1 tarde.

Automóviles.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior a las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntos a las 10 de la tarde todos los días, excepto los viernes que sale a las 12 del día.

Vapor correo.—Sale para Barcelona con escuelas en Ciudadela y Alcudia a las 7 de la mañana.

Santo del día.—San Elías.

Sol.—Sale a las 5 h y 33 m; pónese a las 5 h y 32 m.

Luna.—Sale a las 10 h y 28 m de la madrugada; pónese a las 8 h y 44 m de la tarde.

## ALAYOR

Telegrafos.—Días laborables de 8 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 a 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón a las 14 y 30. Sale para Ciudadela a las 14 y 35. Llega procedente de Ciudadela a las 8 y 50. Sale para Mahón a las 9 y 5. Los viernes sale para Mahón a las 8 y 5 y para Ciudadela a las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados, objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 9 a 11 mañana y de 3 a 5, tarde; sábados, de 8 a 11 y de 3 a 5, domingo, de 9 a 11. Recogida del buzón del estanco a las 7 y a las 12 y del de la Administración a la llegada del correo. Cartas en lista.—De 11 a 12 todos los

## DE BARCELONA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Jueves, 16.

### Los presos y extrañados

Asegúrase que antes del próximo domingo será puesto en libertad el concejal republicano don Santiago Valentí Camp, contra el que nada parece resultar en la causa que se le instruye.

También circulan buenas impresiones sobre los procesos que se siguen a don Emiliano Iglesias y a muchos otros presos detenidos a raíz de los sucesos de Julio.

Soledad Villafranca, José Ferrer y su esposa han sido puestos en libertad, volviendo al lado de Anselmo Lorenzo, Cristóbal Litrán y a algunos otros desterrados en Ferrel.

Para distintos puntos de esta provincia han salido últimamente, acompañados por guardias civiles, seis individuos más, considerados sospechosos de anarquismo, que el gobernador ha extrañado a 245 kilómetros de Barcelona.

El País, de Madrid, publica una carta de los desterrados en Teruel, protestando de la vigilancia de que son objeto por parte de la policía, sin razón que lo justifique.

### Solicitando un indulto

Una comisión de vecinos de las calles del Carmen y de Roig, acompañada del diputado provincial señor Tona Xiberta, visitó al alcalde accidental para manifestarle que los vecinos e industriales de la barriada habían telegrafiado al Gobierno pidiendo el indulto de Ramón Clemente, condenado a la última pena por los delitos de rebelión y profanación de cadáveres.

Fundán la petición en los buenos antecedentes del condenado y en que muchos que habrían declarado no pudieron hacerlo a causa de desconocer el estado del sumario.

El señor Layret visitó al gobernador civil, a quien trasladó la petición hecha por los comisionados.

Los diputados a Cortes señores Vallés y Ribot y Marial han telegrafiado también al Gobierno apoyando la petición de indulto, habiéndoles contestado el subsecretario de la Presidencia que transmite al señor Maura el deseo expuesto por los diputados solidarios.

### Un sumario

Dice un periódico local: «Por el segundo teniente del regimiento infantería de Mahón don Froilán de la Serna Méndez Vigo se instruyen diligencias previas contra el guardia municipal Enrique López Blanco, que fue detenido cerca del cuartel de Atarazanas, en un tranvía de la línea de la Barceloneta por un oficial del regimiento infantería de la Lealtad, a consecuencia de que, después de haber leído en un periódico (que estrujó) la noticia de un hecho ocurrido en Barcelona, pronunció frases que se suponen ofensivas para el ejército y para los tribunales.»

### Los progresos de la fotografía

Según descubrió El Noticiero, le ha sido entregada al gobernador la ampliación de una instantánea que un paisano tuvo el capricho de sacar en el momento que los revolucionarios del mes de Julio desfilaron formados por la calle de Sadurn, armados de los fusiles que acababan de coger en el cuartel de veteranos.

rodico, se distinguen a varios de los que formaban parte del grupo con tanta precisión, que tres individuos que se hallan detenidos han sido reconocidos entre los que aparecen en la fotografía.

### Un testamento

Leo y corto: «La autoridad militar ha remitido al Juzgado de instrucción, para ser protocolizado de oficio, el testamento otorgado hallándose en capilla, horas antes de ser fusilado, por el reo José Miquel Baró, ante el general gobernador del castillo de Montjuich, don Fernando Parga.

El no haber sido otorgado ante notario obedece a prohibir las leyes militares que penetran paisanos en las fortalezas estando declarado el estado de guerra.

José Miquel Baró dejaba heredera universal a su mujer Rosa Fábregas, mientras no contrajera nuevo matrimonio; pero el párrafo siguiente dejaba sin efecto esto y hacía la declaración de herederos universales a sus dos hijas, Rosal, de diez y seis años, y María, de doce, nombrando tutora y curadora, en su caso, a su viuda, y al casarse ésta, a la madre del otorgante.

No se hace en el testamento especificación de bienes, limitándose José Miquel Baró a disponer que en el nicho de su propiedad que existe en el cementerio de San Andrés, sean enteradas su mujer, sus hijas y su madre.»

### Los que se van

Esta tarde ha tenido lugar la conducción a la última morada del cadáver del que fue consejero republicano y regidor perpetuo y honorario del Ayuntamiento de Barcelona don Francisco de P. Roqué. Asistieron a la ceremonia gran número de amigos políticos y particulares, diputados a Cortes, provinciales y concejales.

Falleció el señor Roqué, de los que formaron la Junta revolucionaria de Barcelona en 1868, bajo la presidencia del señor Núñez de Arce, sólo queda el señor Torres y Miarnau.

### Una petición

El señor Crespo Azorín ha trasladado al ministro de la Gobernación la solicitud formulada por algunos de los guardias de seguridad declarados cesantes por abandono de servicio durante la semana trágica para que se les reponga en sus cargos.

Fundamental su solicitud los mencionados guardia, todos ellos pertenecientes a la compañía que prestaba servicio en el distrito del Norte, y a la que también pertenecía el teniente señor Izquierdo, procesado por abandonar su puesto, manifestando que se batieron con los revoltosos haciendo frente al fuego de varias barricadas en San Martín de Provensals, y que sólo cuando se vieron en peligro de ser envueltos por los sediciosos, se retiraron al cuartel de la guardia civil de aquella barriada, donde se les ordenó que dejaran el armamento y se vistiesen de paisano.

### Reparto de auxilios

En el Fomento del Trabajo Nacional se celebró esta mañana, a las diez y media, el acto de repartir entre las familias de los guardias de seguridad y agentes de vigilancia muertos durante los sucesos de Julio, y a los heridos que resultaron en aquellos días de los mismos cuerpos, las cantidades recaudadas para su auxilio por el mismo Fomento y Cámara de Comercio.

Asistieron al acto del reparto el

cios, una representación de la Cámara de Comercio, el inspector general de policía y el comandante del cuerpo de seguridad.

Don Luis Muntadas, al proceder a la entrega hizo un discurso ensalzando el comportamiento de los agentes de la autoridad que lucharon en las calles en defensa del orden y de la propiedad, y el inspector general de la policía, señor Muñoz, contestó agradeciendo las manifestaciones del presidente del Fomento Nacional.

Se dieron 2.000 pesetas a las familias de cada uno de los guardias y agentes muertos y 1.500 a cada uno de los que fueron heridos de gravedad.

A los heridos leves, casados, se les entregó 50 pesetas y 25 a los solteros.

## Carta de Sol y Ortega

El País ha publicado la siguiente carta, cuya síntesis nos fué telegrafada desde Barcelona:

### A mis amigos

Leo en El Pueblo Vasco, que el señor ministro de la Gobernación ha afirmado haberse dirigido al Senado suplicatorio para procesar al Sr. Sol y Ortega por los sucesos de Barcelona, y que lo mismo se hará con el Congreso, por el doble carácter parlamentario de dicho político.

El parte ha sido tardío y laborioso, mas, al fin, el engendro, con ó sin forceps, ha salido a la luz del día.

El lance es serio, tan serio, como que en él van mi honor y libertad, tal vez mi vida; acudiré a defenderme, sin temor ni jactancia, dispuesto a todo.

Conviene ahora que el asunto se desenvuelva y tramite en un ambiente de completa y absoluta serenidad, exento de todo apasionamiento. A esta obra deben cooperar principalmente mis amigos, absteniéndose de toda manifestación, e imponiéndose una línea de conducta que, por lo prudente, comedida y digna, contraste con las locas vehemencias de los desdichados que buscan en imaginarias faltas apenas la absolución y aun la glorificación de las propias culpas.

Esperen mis amigos tranquilos, sin preocuparse lo más mínimo de que algunos adversarios, ó mejor enemigos míos, abusen de su posición y de las circunstancias, y olviden los más elementales deberes de la justicia y del decoro.

J. SOL Y ORTEGA.

Biarritz, 11 Septiembre 1909.

## ECOS DE LONDRES

### ¿HA ESTADO EN EL POLO?

A medida que el «New York Herald» va publicando el relato de la expedición del doctor Cook, se agravan, en vez de desvanecerse, las dudas despertadas al publicarse la noticia de haber llegado al Polo Norte.

El relato no hace el debido honor a la singular proeza. Se advierte en la narración del doctor Cook una ausencia casi completa de detalles y de observaciones científicas. Falta un diario de la expedición; no se nos dice la fecha en que el explorador regresó a su cuartel de invierno, y habla de su rápido avance al Polo con una ligereza sospechosa.

Faltan testigos autorizados que puedan corroborar su relato. Los dos esquimales que le acompañaron carecen de la inteligencia y conocimientos necesarios para garantizar la llegada al Polo. Uno de estos días se hablaba de la posibilidad de que el doctor Cook hubiese plantado en el Polo la bandera norteamericana. Pero tampoco este punto podría demostrarse, ni aunque fuese verdad, porque en el Polo hay una masa de hielo resbaladiza que no cesa de moverse y que, a las pocas semanas, se halla a muchas leguas de distancia.

haber realizado el viaje, indica que debió haber despertado en sus dos esquimales acompañantes un entusiasmo tan grande como el suyo. Singular fenómeno! Hasta ahora sólo se ha logrado entusiasmar a un esquima! con la perspectiva de una gran comida.

A partir del 21 de Marzo de 1908, dice el doctor Cook que avanzó con dos esquimales y veintidós perros para cubrir una distancia de 420 millas. El peso mínimo que necesitaría transportar su expedición para intentar a los expedicionarios, hombres y perros, era de unas 3.200 libras. Consecuentemente, cada perro tenía que arrastrar bastante más de 100 libras. Pero la experiencia muestra que un perro ártico no puede arrastrar más de 100 libras.

La velocidad con que avanzó el explorador raya también en lo milagroso. Del 21 al 30 de Marzo cubrió 140 millas. Del 30 de Marzo en adelante avanzó sobre hielo movedizo. El hielo se movía hacia el Este y era necesario dar rodeos para evitar dificultades. No importa. Entre el 30 de Marzo y el 8 de Abril avanzó otras 100 millas. Las otras 200 quedaron cubiertas en doce días, a pesar de los movimientos del hielo.

El 21 de Abril se situó el doctor Cook en el punto desde el cual no hay sino dar un paso para ir de la hora de la medianoche a la del medio día, y anunció a los dos esquimales que había llegado al paraje donde está el Clavo Gordo.

Todo esto está muy poco circunstanciado para que se crea de buenas a primeras. Es muy posible que sea verdad, aunque el doctor Cook no habla todo lo que desearía saber el mundo científico sobre la cuestión interesantísima del movimiento de los hielos polares.

Pero si es verdad, el explorador americano necesitará aducir más pruebas antes de que se le crea.

RAMIRO DE MAZTU.

## Los desterrados de Teruel

Copiamos de El País:

«Los que suscriben, vecinos de Barcelona, desterrados primeramente a Alcañiz y después a Teruel, reducidos a un extremo en que es imposible vivir, reclaman su derecho a la vida, que no puede ser suprimido por la suspensión de las garantías constitucionales ni por la ley de orden público.

Vivimos en una casa vigilada de día y de noche por agentes de policía y parejas de la guardia civil; no podemos salir solos, ni siquiera se nos permite que dos vayán a un sitio y des ó más a otro; algún vendedor que viene a casa y hasta el cartero sube acompañado de un agente; no podemos visitar a nadie, dándose el caso único de que un compañero que solicitó visitar a un vecino para cumplir un encargo, necesitó un permiso especial del Gobernador, y la visita se efectuó dos días después de la solicitud y en presencia del agente indispensable. Por la tarde se cierra nuestra puerta a las siete, y como si se levantara el puente levadizo de una fortaleza, de allí no sale nadie. Un vecino de Teruel, que de unos amigos de Reus recibió encargo de visitar a uno de nuestros compañeros, se presentó en nuestra casa, pero un agente prohibió la entrevista, declarando que había ordenado que no habláramos con nadie y que ni siquiera saludáramos a nadie.

En tal situación no podemos buscar trabajo ni trabajar y hemos de renunciar a ganar una peseta. Hasta ahora vamos viviendo de algunos recursos que representan ya privaciones y miserias para nuestras familias, y de algunos donativos de nuestros amigos, y tenemos a la vista el espectro del hambre y del abandono.

Nuestra condición de desterrados proclama nuestra inocencia; ninguna acusación pesa sobre el que no está procesado, y sin embargo, al preso se le dá albergue, comida y se le permite la comunicación, en tanto que para nosotros pronto no habrá albergue, ni abrigo, ni pan, ni el saludo de un amigo, ni la conmiseración



# Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

(Edición de anoche)

Barcelona 17, 8'00

Los Tíos Pacos

Cada día son en mayor número los moros que imitan al que nuestros soldados denominaban Tío Paco, que se emboscan tras algunas piedras a pocos centímetros de metros de nuestras avanzadas y desde allí hostilizan constantemente a los soldados que prestan el servicio de guardia.

La temeridad de dichos moros es inconcebible pues día tras día corren el peligro inminente de ser muertos por el disparo de un buen tirador.

Más refuerzos a la harka

Del interior del imperio siguen llegando nuevos refuerzos que marchan a engrosar las filas de la harka.

Animales a ello el avance de la estación con lo que esperan tener grandes ventajas sobre nuestras tropas.

Tranquilidad en la Restinga.—Revisita.

En la Restinga reina completa tranquilidad no advirtiéndose los moros a ponerse al alcance de los fuegos de nuestras avanzadas.

El general Sotomayor revisará hoy la división de su mando que llegó últimamente a Melilla.

La columna Aguilera

La columna que manda el general Aguilera salió ayer de operaciones con rumbo desconocido, pues no ha querido hacerse público el objetivo de su marcha.

Las policías indígenas

A los moros que componen las fuerzas de la policía indígena que acompañaron al coronel Larrea en las operaciones que efectuó por el campo enemigo, se les han entregado algunas condecoraciones, con las que se muestran contentísimos mostrándolas a todo el mundo.

Además se les ha provisto de nuevos trajes.

Cañoneo de Nador

Las baterías situadas en el campamento de Sidi-Hamet-el-Hach cañonean los atrincheramientos que han construido los rifeños en su posición de Nador.

Tres heridos

En el convoy de ayer que sufrió durísimo fuego del enemigo tuvimos que lamentar por nuestra parte tres soldados heridos.

Contra los Tíos Pacos

Desde la segunda caseta del ferrocarril se han lanzado algunas granadas contra los refugios que sirven a los Tíos Pacos para hostilizar a nuestras tropas.

Los rifeños que se hallaban emboscados en dichos refugios huyeron fuera del alcance de nuestros cañones.

Reunión de diputados republicanos

En una dependencia del Congreso se han reunido los diputados republicanos señores Azcárate, Nogués y Giner de los Ríos.

Cuando ya terminaba la reunión llegó el señor Pérez Galdós.

Los reunidos trataron de la actual situación política y de las medidas de represión adoptadas por el Gobierno. Trataron también de la apertura de Cortes acordando que si antes del día veinte del próximo mes de Octubre no se ha publicado en la «Gaceta» la fecha en que darán comienzo los trabajos del Parlamento se convocará a una reunión a todos los diputados y senadores republicanos para trazar la línea de conducta que han de seguir.

Los acuerdos han sido notificados

diputados que escribieron al señor Azcárate pidiéndole su opinión.

Los liberales

En Salamanca se ha celebrado un importante acto político organizado por los liberales.

El señor Moret historió la labor reaccionaria que ha llevado a cabo el Gobierno del señor Maura.

Añadió el jefe de los liberales que si ellos no recojen la triste herencia que les dejará el partido conservador no habrá quien tenga la abnegación suficiente para recogerla.

Las palabras del señor Moret son muy comentadas.

(De esta edición)

Barcelona 18, 7'00

Un petardo en Casablanca

Según telegrama oficial que se ha recibido de Casablanca, plaza marroquí que actualmente ocupan los franceses y en la que se ha organizado la policía franco-española, estalló un petardo.

De resultados de la explosión hay un cabo de policía moro muerto y un sargento español herido de gravedad.

A demás hay tres heridos leves.

Enfermos, heridos y desertores

Han llegado a Málaga nuevas expediciones de enfermos y heridos procedentes del campo de operaciones.

En cochés particulares son conducidos desde el muelle al hospital acompañándoles comisiones de la Cruz Roja y público numeroso.

En la última expedición llegaba había cuatro soldados desertores los cuales han ingresado en los calabozos militares desde donde serán conducidos otra vez a Melilla.

Marina a la Restinga.—Condiciones para la rendición.

El general Marina, acompañado del general Tovar, después de celebrar varias conferencias con los jefes de las diversas columnas y con algunos confidentes rifeños, ha abandonado la plaza para dirigirse a la Restinga, desde donde dirigirá las operaciones.

Una vez allí fijará las condiciones que se imponen a los cabileños de Binibuisfur para su rendición.

Estos están dispuestos a aceptar y cumplir todo lo que les ordene el general Marina.

La escuadra

Todos los buques de la escuadra que opera en las costas de Africa están dispuestos para entrar en fuego, habiendo hecho provisión de municiones, víveres y carbón para varios días.

El teniente Borrero

Temese que a consecuencia de las graves heridas que sufrió el teniente Borrero habrá necesidad de amputarsele ambas piernas.

Los médicos que están de servicio hacen todos los esfuerzos imaginables para evitar la operación, pero créese que no habrá más remedio que proceder a ella.

La división Ampudia

Dicese que la división del general Ampudia, que como se sabe se está organizando para que pueda embarcarse a fines del corriente mes, no será enviada a Melilla, como se había anunciado, sino a Ceuta.

Esta noticia hace creer que se trata de dar gran amplitud a las operaciones que se llevan a cabo en Marruecos, corroborando así lo que han dicho algunos periódicos.

Un soldado herido.

En el relevo de las fuerzas que

campamento avanzado de Sidi-Amad-el-Hach, los moros emboscados tirotearon a nuestros soldados.

De resultados de la agresión tuvimos que lamentar por nuestra parte un soldado herido.

El temporal

Dicen de Melilla que vuelve a arreciar el temporal, después de unos pocos días en que ha reinado la calma.

A consecuencia de ello la vida en el campamento resulta penosísima, pues reina bastante humedad.

Se ha pedido gran cantidad de serrín de corcho para esparramarlo por las tiendas de campaña.

Ginetes moros

Desde las alturas de Lehedara se distinguen grandes grupos de ginetes moros que se dirigen a Zeluán.

El Ramadán

Han comenzado las fiestas del Ramadán que, como es sabido, celebran los moros con gran solemnidad.

Muchos de ellos hacen ayuno, no comiendo absolutamente nada durante todo el día.

No hay incorporación

Se desmiente la noticia echada a circular por varios periódicos de que los reclutas del actual reemplazo serán llamados a filas antes de la fecha acostumbrada.

El aniversario de la muerte de Salmerón.

Cumpliendo el lunes próximo el aniversario de la muerte del ex-presidente de la República Española don Nicolás Salmerón se preparan algunas veladas en honor suyo.

En Madrid se organizará una manifestación que irá al cementerio a depositar una corona sobre la tumba donde se guardan sus restos.

En Barcelona, si las autoridades lo permiten, es seguro que también se celebrará algún acto público.

El mensaje de la prensa

El Ministro de Estado señor Allende Salazar ha hecho grandes elogios del mensaje que ha elevado la prensa a don Alfonso protestando de las medidas de restricción adoptadas por el Gobierno.

El señor Allende ha dicho que el referido documento está inspirado en un alto espíritu de rectitud y patriotismo.

Telegrama de «La Marítima»

«Isla de Menorca» fondeado las seis sin novedad.—Ginart.

## DEL ÚLTIMO CORREO

Varias noticias

Melilla.—Se advierte en todos los campamentos, especialmente en los cercanos a la olaza, una actividad extraordinaria.

Créese que un gran núcleo de fuerzas aprovechará la obra del general Aguilera en Quebdana.

Háblase mucho de la división Tovar, como destinada a efectuar una operación inminente.

El general Marina está impenetrable acerca de los futuros acontecimientos.

La columna del general Aguilera, que está descansando de su reciente labor, la reanuda pronto.

El Sanjón de la Puntilla, partidario de la acción española en el Rif, se propone convocar en breve una junta de jefes de la kábila de Benisicar, con objeto de conseguir de los kabileños abandonen la harka y se sometan a España.

Desde la madrugada de ayer, las baterías de Sidi-Muza han cañoneado los parapetos y barancos, en las que se ocultaron los moros.

Se han verificado los pruebas de la nueva lancha de vapor.

Los convoyes destinados a la Restinga y a la segunda caseta, se hacen utilizando los camellos.

El último convoy fue hostilizado por los moros.

Continúan sometiéndose las kabilas de los alrededores de Zeluán.

Ayer reinó gran temporal de Poniente, con lluvias, causando desperfectos en el campamento y destruyendo algunas tiendas de campaña.

Gestiones para la paz  
Melilla.—Continúa llegando a la Restinga y al campamento de las kabilas del lado de Zeluán para someterse.

A la plaza llegan constantemente también Comisiones para testimoniar su lealtad, coincidiendo esta presentación con las gestiones que se dice está haciendo un influyente moro cerca de las kabilas para que termine la guerra.

Añádase que hasta una kábila cercana a la plaza, que en Julio apoyó al harka en los encarnizados combates que entonces se dieron, se verá obligada a pedirnos la paz.

Agrégase también que los kabileños de Benisicar, nuestros más furiosos enemigos, comienzan a pensar en la conveniencia de someterse.

De Valencia

Valencia 16.—Están dispuestas para marchar a Melilla tres batallas del octavo regimiento de artillería, que se compone de 12 piezas Schneider.

Han llegado ciento sesenta caballos. Los franceses en el Extremo Oriente

Dice el Temps de París, que en el asalto de un campamento fortificado que tenían los piratas chinos en Phucyen, en la Indo-China, tuvieron las tropas francesas siete muertos y nueve heridos, incluyendo los primeros tres europeos y un indígena muertos en la lucha y otros tres europeos víctimas de insolaciones. Figuran entre los heridos el capitán Fontaine en el muslo. Los piratas, al abandonar sus trincheras, dejaron en ellas nueve muertos y varios fusiles.

En vista de las muchas bajas sufridas por las tropas francesas, ha pedido el ministro francés de las Colonias una relación detallada de aquella acción.

Combate en Persia

Telegrafía el corresponsal de la Agencia Fournier en San Petersburgo, que los persas atacaron en Ardehil y en Kankajias a las tropas rusas, trabándose largo y sangriento combate, en el que por ambas partes hubo muchas bajas. No dice el parte de quienes fué la victoria, bien que se supone fué de los rusos, ya que conservaron sus posiciones.

Visitas renunciadas

Telegrafían de San Petersburgo, que en vista de que sigue enferma la zarina, a la cual han ordenado los médicos tranquilidad absoluta en el Sur de su país, se ha renunciado indefinidamente a la visita de la pareja imperial a Italia, informándose inmediatamente de dicha renuncia al rey de Italia, y como el czar y la zarina permanecerán en Crimea hasta fines de Noviembre, se ha abandonado también la visita de Nicolás II a Constantinopla. Es éste cambio, en todos los círculos políticos de Europa, objeto de muchos comentarios, sospechándose que hay en el agito encerrado.

La catástrofe de Monterey

Nueva York.—El número de víctimas causadas por las grandes inundaciones producidas en Monterey y su comarca, ascienden a 10.000.

Varias aldeas han quedado completamente destruidas y arrasados los campos.

Los supervivientes están muriéndose de hambre, viéndose precisados a alimentarse de hojas y raíces.

La Cruz Roja desanimada

Telegrafían de Washington, que la Asociación norteamericana de la Cruz Roja se ha desanimado mucho por la indiferencia del país en ayudar a las víctimas de las inundaciones habidas recientemente en Méjico, pues, a pesar de sus esfuerzos, sólo ha podido reunir con aquel humanitario objeto, la miserable cantidad de 400 dólares.

Digno de imitación

Ha recibido con unánime aplauso toda la prensa francesa, la circular que el ministro de Hacienda ha dirigido a todos sus subordinados.

«La opinión pública» dice el «Radical» de París, aprobará calurosamente

recomienda Mr. Cochery a sus subordinados se inflables y atentos en sus relaciones con el público, recordándoles, al mismo tiempo que los servicios públicos se han constituido para los contribuyentes y que todos los empleados sea cualquiera su jerarquía y posición son depositarios de una autoridad creada para los intereses de todos y que hay que dar en consecuencia con buen agrado al público todas las explicaciones que pueda pedirles y necesitar, siendo para ellos la cortesía y consideración un ineludible deber.

## Club Mahonés de Foot-ball

Se anuncia para conocimiento de los socios que deseen jugar que desde el próximo domingo habrá pelota disponible desde las tres de la tarde.

## BOLSA

Telegramas particulares facilitados por don José Ignacio Tarraji:

16 de Septiembre.

BARCELONA

Interior	85'05	Interior	85'70
Alicantes	91'40	Alicantes	90'00
Nortes	77'50	Nortes	77'25
Oreñses	23'85	Oreñses	00'00
Coloniales	73'87	Coloniales	00'00

BOLSA DE PARIS

4% Exterior Español	96'05
Alicantes en francos	390'00
Nortes en francos	330'00

MADRID

Interior fin de mes	84'75
---------------------	-------

## COTIZACION OFICIAL

Madrid 17, 15'56.

4% interior	84'80
5% amortizable	100'08
Banco de España	453'00
Tabacos	38'00
París vista	9'30 a 9'55
Londres vista	27'52 a 00'00

SEMAFORO DE BAJOLI

Barómetro 756'3; viento Oesudeste flojo; mar rizada; cielo despejado.

## OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DE MAHON

ALTITUD 43 METROS  
Observaciones hechas en la tarde de ayer y en la mañana de hoy:

Barómetro a 0° en mms.	757'6	761'3
Humedad relativa	69	58
Dirección del viento	N.	O.
Temperatura máxima de ayer	24'2	
Idem mínima de hoy	14'6	
Luvia en 24 horas	0'0	3'0
Velocidad del viento en idem	246 k.	
Agua evaporada en idem	5'3 mm.	

MAURICIO HERNANDEZ

Mahón 18 de Septiembre de 1909.

PÉRDIDA.—Por las inmediaciones del fielato de la carretera de Ciudadela se ha extraviado un perro joven «perdigero blanco; la cabeza color canela claro, con dos manchas del mismo color una centro lomo y otra en el lado derecho, atiendo por «Sirenas», se gratificará su devolución en dicho fielato.

## AYUNTAMIENTO DE MAHON

Junta Municipal de asociados

El día 20 de los corrientes a las 8 de la noche, tendrá lugar, en sesión pública en las Casas Consistoriales, el tercer sorteo entre los contribuyentes de este distrito Municipal para cubrir las vacantes de don Miguel Borrás Pons y don Lorenzo Pons y Pons que en unión de los 18 ya elegidos y de este Ayuntamiento han de componer la Junta Municipal durante el presente año según dispone la Ley vigente cuyo acto se anunciará una hora antes a toque de campana conforme está prevenido en el artículo 68 de la Ley municipal.

Si en el expresado día no se reuniese suficiente número de Concejales para celebrar sesión, tendrá lugar dicho sorteo el día 22 del mismo mes a igual hora.

Mahón 16 Septiembre 1909.—El Alcalde, Juan de Vidal.

FINCA EN VENTA.—Lo está el casino «Nuevo Centro» contados sus enseres de café.

Para informes en la calle Andreu, número 38.

# A LOS CICLISTAS EN GENERAL

**GRAN OCAISION**  
20 bicicletas con cámaras, cubiertas nuevas y freno contra-pedal y con sus accesorios correspondientes al precio de ellas desde ciento, a ciento veinticinco pesetas.  
Dirigirse al ciclista A. R. B. (italiano).  
Puente del Castillo, núm. 19. Mahón.

## fotografía de femenias

(Casa fundada en el año 1869)

4, Plaza de la Miranda, 4  
Se hacen postales al bromuro y a precios nunca vistos.

Retratos desde un real de vellón a cinco duros.  
OBSEQUIO DE TRES POSTALES (algunas en colores) a cada cliente de la casa.  
Se trabaja todos los días, incluso domingos y fiestas, desde las 9 mañana a 1 tarde.

4, Plaza de la Miranda, 4. Mahón.

## Centro de Enseñanza

Plaza Arravaleta, 9. Mahón.

Sección de clases especiales

Conferencias individuales y colectivas

Preparación para el ingreso de Academias Militares, Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas, Maquinistas, Peritos Mecánicos y Electricistas, Telégrafos, Correos, Comercio, etc., por

DON MATEO FONTIRROIG  
y el Capitán de Ingenieros

DON RAMÓN TAIX  
EN COLABORACIÓN CON OTROS PROFESORES

Es del dominio público el éxito obtenido por nuestros alumnos en el transcurso de más de doce años que tenemos Academia. Han ingresado en Infantería, Artillería y en Ingenieros.

En la última convocatoria ingresaron dos alumnos de esta Academia; uno en Infantería con el número 10 y otro en Ingenieros.

Preparados por el señor Taix: uno en Ingenieros y otro en Artillería habiendo obtenido los números cuatro y tres respectivamente.

Los alumnos de las clases de primera o segunda enseñanza de este Centro al pasar a cualquier grupo de las especiales tendrán ocasión de apreciar las ventajas del METODO ACTIVO que procuramos seguir siempre, y además haremos alguna concesión en el pago de honorarios, en particular a los que estudien para Maquinistas, Telégrafos, Correos o para Comercio.

## Persianas

fantasía cadenilla y tejidas. Se encargan dando las medidas en la estereria de LUIS MAS, calle Deyá n.º 5. Mahón.

EN VENTA. Un carruaje para la venta de vino, otro para conducir sillares y un torno cedazo, todo a un precio módico.

Para informes dirigirse al caserío de Torret, número 26. Mahón.

EN VENTA. Un bote para pescar en muy buen estado de 26 medio palmos.

Informes, calle Mayor, número 19. Villa Carlosinec todo el día.

PARA VENDER. Un local en la tienda de comestibles de la Plaza Arravaleta n.º 33.

Para informes en la misma dirección.

ACCIONES de la Compañía de Vapores «Isla Marítima».

Desco vender algunas acciones. Informará el señor Teronja.

BUENA OCAISION. Se venden algunos muebles.

Informarán en la calle de San Elias, número 33.

EL CRIMADO. Se ofrece uno para casa particular. Buenos informes.

Dirigirse: Estrella, 3.º en esta imprenta.

OBRAS NUEVAS

MAURICIO LOPEZ ROBERTS. — *La Evange sonrie*. 3.50 pesetas.  
SILVIO KOSSTI. — *Las Tardes del Satorio*. 3 pesetas.  
SEGARRA Y JULIA. — *Por la Patria y por la Raza*. 3 pesetas.  
FERNANDEZ SAW. — *La vida loca*. 4 pesetas.  
LELIX LE DANTEC. — *La Lucha Universal*. 3.50 pesetas.  
De venta en la Tipografía Mahonesa, Castillo 25.

## Consultorio médico quirúrgico

Calle de Anuncivay, 16

Dirigido por los médicos  
D. Baltasar Tomé Ortiz  
Especialista  
en Partos y Enfermedades de la Matriz

D. Mariano de Alba de Olmo  
Especialista en las enfermedades de las vías urinarias

Horas de Consulta  
De 11 a 2 y de 4 a 7

Preios. — 2.50 consulta.  
Martes y sábados de 2 a 4 gratis para pobres.

CRIMADO. — Se necesita uno en el casino La Unión que esté bien enterado de los servicios de dependiente de café y al mismo tiempo que sepa algo de cocina. Pa. a informes y condiciones, dirigirse al conserje del casino.

PARA VENDER. — Lo está una galería nueva de seis asientos. Para informes, dirigirse en Villa Carlos, calle de la Iglesia, número 51.

HUESPEDES. — Se desea encontrar hospedaje a todo estar en una casa particular que pueda ofrecer precios relativamente módicos.

GRAN REVOLUCIÓN!!

## Máquina de escribir por 25 duros

La nueva máquina "The American New" por su sencillez, solidez y fácil manejo, por su poco peso, por su corrección y claridad en la escritura, por su facilísima composición, es la com-

petidora de cuantas existen en el mercado.

Un niño de diez años la manejará perfectamente a la hora de hacer práctica.

No tiene teclado, ni letras de caucho, ni resortes, ni palancas, etc. Piezas todas estas, que necesitan recomposición y cuyo coste, es casi tan caro como el de una máquina nueva.

Nuestra máquina, basta a toda persona diez minutos de práctica para saber escribir con ella.

Su peso de 2 y 1/2 kilogramos la hace transportable con facilidad, adquiriéndola, por todas estas condiciones, los viajantes de comercio.

Es utilísima y práctica en toda casa comercial y no tiene rival para todo particular por su sencillez y poco precio. ¿Por qué pagar por una de las demás máquinas 600, 800 ó 1.000 pesetas, cuando por 25 duros estáis perfectamente servidos? Vedlas y os convenceréis.

Agente exclusivo en Baleares: MANUEL BELTRÁN, Hijo.

THE AMERICAN NEW

# Miel PURA de Menorca

## APIARIOS ANDREU

Extra fina, al por menor, a ptas. 0.85 ó sean 34 cént. de esc. la lib. de 400 gr.  
Clase superior, al id. a ptas. 0.75 ó sean 30 cént. de esc. la lib. de 400 gr.

Tienda de don Francisco Pons (a) Cap Blanc, Ciuentes núm. 25, esquina calle del Píno

NOTA. — Debido a la gran sequía, son los calores muy evaporantes y la flora escogida este año; la miel es sumamente espesa, fina y en reducidísima cantidad. Así es que los aficionados a saborearla líquida, de no proveerse cuanto antes, se verán privados de este deleite, pues toda la que no esté adulterada (con glucosa, agua o mieles inferiores) será cristalizada (hecha azúcar) dentro de poco — cuya miel en terrón tanto aprecian los turroneiros para productos legítimos, no obstante.

Al por mayor, calle de Isabel II, 49. MAHÓN.

# Continental

Fábrica universalmente reputada de primer orden en la fabricación de neumáticos para automóviles y bicicletas.

Agencia con depósito en esta isla a precios de fábrica.

L. Miquel Preto

Arravaleta, 18. Mahón.

## GRAN REVOLUCIÓN!!

## Máquina de escribir por 25 duros

THE AMERICAN NEW

La nueva máquina "The American New" por su sencillez, solidez y fácil manejo, por su poco peso, por su corrección y claridad en la escritura, por su facilísima composición, es la com-

petidora de cuantas existen en el mercado.

Un niño de diez años la manejará perfectamente a la hora de hacer práctica.

No tiene teclado, ni letras de caucho, ni resortes, ni palancas, etc. Piezas todas estas, que necesitan recomposición y cuyo coste, es casi tan caro como el de una máquina nueva.

Nuestra máquina, basta a toda persona diez minutos de práctica para saber escribir con ella.

Su peso de 2 y 1/2 kilogramos la hace transportable con facilidad, adquiriéndola, por todas estas condiciones, los viajantes de comercio.

Es utilísima y práctica en toda casa comercial y no tiene rival para todo particular por su sencillez y poco precio. ¿Por qué pagar por una de las demás máquinas 600, 800 ó 1.000 pesetas, cuando por 25 duros estáis perfectamente servidos? Vedlas y os convenceréis.

Agente exclusivo en Baleares: MANUEL BELTRÁN, Hijo.

## Nuevo Taller de carpintería y ebanistería

Calle de la Infanta, número 176. Mahón.

En dicho establecimiento se admitirán toda clase de trabajos del ramo.

Se construyen ventanas desde 7 palmos en adelante a 5 pesetas palmo.

Se pinta y empapelará a domicilio a precios módicos.

Se reciben encargos en la calle de Ciuentes, número 160.

## LA PARCELONESA

Taller de Corsetería a cargo de

MARIA RODAMILANS DE GASSO

Habiendo recibido esta industrial los últimos modelos de corsés de París y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer a su clientela cuantas novedades existen en el ramo, comprometiéndose desde luego a confeccionar los elegantes

Corsé Reina Victoria (último modelo).  
Id. forma recta Inglesa (modelo 1908).  
Id. forma recta Parísien (modelo Abril 1909).  
Id. forma recta Princesa (modelo Barcelona de 1909).  
Id. La Sultana.  
Id. forma Cinturón (modelo 1908).  
Id. Imperial.  
Id. forma elegante.  
Id. forma Parísien.  
Id. forma Emperatriz.  
Id. Mariposas.  
Fajas ventrales, para contener la obesidad y tirantes para evitar la cargazón de espaldas.

Asimismo puede ofrecer un buen surtido de ligas para corsés formadas desde UNA PESETA el par.  
Deyá, 1. Mahón

## Talleres de P. Sturla

Calle Castillo, núm. 27. MAHÓN

AFICIONADOS

En estos talleres encontraréis toda clase de productos químicos, preparaciones hechas para la fotografía, como igualmente placas y papeles sueltos ó al por mayor.

También encontraréis quien os hace a cualquier hora toda clase de operaciones del uso, como son cargar y descargar los aparatos, revelar, impresionar copias, etc.

Encontraréis también los que tengan afición al arte: máquinas fotográficas, de ocasión, en perfecto estado y bajo prueba a precios relativamente baratos.

NOVEDAD

Postales dobles de vistas de Menorca en fotografía solo a 35 ptas. una. También las hay de sencillas al bromuro a 0.15 una, fototipia en color a 0.10 una y com-

Próximamente se abrirá un nuevo muestrario de postales variadas y vistas de Menorca en diferentes tamaños en la Plaza del Carmen, las cuales irán anotadas con

Se hacen retratos en postales y demás tamaños a precios sin competencia.

## RELROJERIA DE LAZARO PASTOR

Castillo, 2

En este establecimiento se arreglan toda clase de relojes por finos y complicados que sean.

También se componen máquinas de escribir, gramofonos, cajas de música, etc., etc.  
Se hacen toda clase de gravados.  
Las composuras de relojes se garantizan por un año.  
Todo a precios sin competencia.  
Castillo, 2. Mahón

# La Voz de Menorca

Edición de la noche

Mahón, sábado 18 Septiembre de 1909

Suplemento al núm. 882

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Barcelona 18, 8'00.

### El convoy de ayer

El convoy de ayer iba protegido por fuerzas de Ciudad Rodrigo y de Cataluña y algunas secciones de caballería y artillería.

Como de costumbre, fué hostilizado por los moros sin que tuviéramos que lamentar bajas.

### Nuevo servicio de aprovisionamiento.

Se ha inaugurado el transporte en gran escala de víveres y municiones con destino á los blocaus y á las casetas del ferrocarril.

El servicio se hace en Mar Chica por medio barcasas y lanchas de vapor, sin que haya que correrse el peligro que corren los convoyes, pues en el tiempo en que se llevó á cabo el servicio por la parte de tierra hemos tenido que lamentar gran número de bajas.

En la forma en que se efectuará ahora el aprovisionamiento, las respectivas guarniciones tendrán víveres y municiones por varios días.

### Parejas de caballería tiroteadas

Mientras llevaban á cabo el servicio de descubierta en las avanzadas del campamento situado en el zoco El Arbá, algunas parejas de caballería fueron tiroteadas por los moros.

Nuestros soldados pusieron pie á tierra rechazando la agresión y obligando á retirarse á los agresores.

### De Alhucemas

Comunican de Alhucemas que desde la plaza fué divisado un grupo de unos trescientos moros que se dirigían hacia el Oeste.

Las baterías rompieron el fuego contra el grupo logrando disolverlo.

### Del Peñón

Del Peñón dicen que el enemigo continúa hostilizando sin lograr causarnos daño.

### Una inglesa que quiere guerrear

Una señora inglesa que se halla en Melilla prestando servicio en los hospitales por pertenecer á la Cruz Roja, empeñábase en acompañar á las guerrillas del regimiento de Figueras que prestan servicio de exploración.

A costa de muchos esfuerzos se logró disuadirla de su empeño.

### Reunión de moros

Según confidencias recibidas en nuestro campo se sabe que los moros celebraron una reunión que estuvo concurrentísima.

### La reunión de las Cortes

Parece que algunos diputados pertenecientes á las diversas minorías de las Cámaras han acordado pedir al Gobierno la apertura inmediata de las Cortes.

### Regreso de Maura

Ha llegado á Madrid el Presidente del Consejo de Ministros.

Es probable que hoy mismo se celebre Consejo de Ministros para despachar los muchos asuntos que hay pendientes y tratar de la situación política que tiende á enmarañarse cada vez más.

### Reunión de republicanos

El próximo miércoles día 22 del corriente celebrarán una reunión los diputados y senadores de los diversos grupos republicanos para tomar acuerdos acerca de la conducta que conviene seguir en las actuales circunstancias.

Se asegura que acudirán á Madrid para asistir á la reunión casi todos los representantes del partido y créese que vendrán de Biarritz y Londres los señores Sol y Ortega y Lerroux.

Espérase que tomarán enérgicos acuerdos y que prepararán una activa campaña para cuando se abran las Cortes.

La noticia de esta reunión ha sido recibida con alegría.

### Fusilamiento del Roghi

Noticias que se reciben de Marruecos dan como seguro que en los jardines del palacio imperial de Fez ha sido fusilado el famoso pretendiente el Roghi que se hallaba prisionero en poder de Muley Hafid.

### Terrible explosión

Dicen de Tánger que ha ocurrido una terrible explosión en el depósito de pólvora del zoco Slighvolo situado en los alrededores de dicha plaza.

A consecuencia de la explosión han resultado unos doscientos moros muertos y muchísimos heridos.

El edificio que servía de depósito ha quedado completamente destruido.

La colonia europea residente en Tánger organiza socorros para atender debidamente á los heridos.

De momento se ignoran las causas de la explosión.

**EL COMANDANTE MILITAR DE** Marina de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Mahón; etc., etc. Hago saber: Que por R. ( . C. de del actual (D. O. n.º 197) se dispone por la superioridad la convocatoria para cubrir 50 plazas en la Escuela de Aprendices Artilleros que deben tener ingreso en la misma el 1.º de enero próximo.

Las solicitudes de los aspirantes deberán presentarse en esta Dependencia antes del 15 de noviembre próximo, acompañadas de los documentos que la R. O. señala y de que se les enterará en esta Comandancia.

### CASINO «EL CONSEY»

Queda abierto un concurso para presentar proposiciones de compañía de zarzuela que actúe en el teatro de esta Sociedad, durante la próxima temporada oficial de 1909-1910 el que se declarará cerrado el día 25 del corriente, á las siete de la noche.

Las condiciones del citado concurso obran en poder del conserje.—Mahón 14 Septiembre de 1909.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Juan Serra.

**PARA VENDER.**—Lo está una tienda de comestibles situada en la calle Cos de Gracia número 7. Informarán en la misma.

**CLASES DE FRANCÉS.**—Teórico prácticas.

Se dan de 7 á 10 noche en la calle del Bastión 41 y á domicilio.

**PÉRDIDA.**—Esta mañana se han perdido dos billetes de cinco pesetas del Banco de Ciudadela desde la panadería Franco-Española situada en la calle del Castillo á la calle de Cardona y Orfila, pasando por la plaza del Príncipe bajando por la Cuesta de la Pescadería hasta el Matadero y subiendo por la cuesta de este último nombre.

La persona que los haya encontrado y quiera entregarlos á don José Robert, calle de Cardona y Orfila, número 48, recibirá una gratificación.

**SE OFRECE** para las tardes un joven de esta localidad, como cobrador ó empleado de escritorio Sueldo módico. Informes en esta imprenta.

**PARA VENDER.**—Lo está la casa número 11 de la calle de la Iglesia, esquina á la de Buen-Aire. Darán razón en la misma.

## Servicio Telegráfico

de LA VOZ DE MENORCA

(Informaciones telegráficas de nuestro correspondiente en Barcelona)

Barcelona 18: 8:00

El convoy de ayer iba protegido por las tropas de Ciudad Rodrigo y de Cataluña y algunas secciones de la batería y artillería. Como de costumbre, los heridos de por los moros sin que podamos que lamentar bajas.

Viene servicio de provisionamiento. Se ha inaugurado el transporte en gran escala de víveres y municiones con destino a los bloques y a las caserías del ferrocarril.

El servicio se hace en Mar Chica por medio de barcazas y lanchas de vapor, sin que haya que temer el peligro que corren los convoyes, pues en el tiempo en que se llevó a cabo el servicio por la parte de tierra hemos tenido que lamentar gran número de bajas.

En la forma en que se estructura ahora el provisionamiento, las tropas y municiones tendrán víveres y municiones por varios días.

Para las caballerías las cosas mientras llevaban a cabo el servicio de descubierta en las avanzadas del campamento situado en el saco El Arca, algunas partes de caballería fueron retiradas por los moros. Nuestros soldados pusieron pie a tierra rechazando la agresión y habiendo a retirarse a los agresores.

De Albufera Comunican de Albufera que las de la plaza fué dividido un grupo de unos trescientos moros que se dirigían hacia el Oeste. Las partes rompieron el fuego contra el grupo logrando disolverlo.

Del Peñón Del Peñón dicen que el enemigo continúa hostilizando al lograr algunos daños.

Una inglesa que quiere guerrear Una señora inglesa que se halla en Melilla prestando servicio en los hospitales por pertenecer a la Cruz Roja, empadronada en acompañar a las guerrillas del regimiento de Figueras que prestan servicio de exploración. A costa de muchos esfuerzos se logró disuadirla de su empeño.

Según comunicaciones recibidas en nuestro campo se sabe que los moros celebraron una reunión que estuvo concurrenciísima.

La reunión de las Cortes Parece que algunos diputados pertenecientes a las diversas minorías de las Cortes han acordado pedir al Gobierno la apertura inmediata de las Cortes.

R. G. de Maraña Ha llegado a Madrid el Presidente del Consejo de Ministros.

El propósito que hoy mismo se celebrará el Consejo de Ministros para des- pacho los muchos asuntos que hay pendientes y tratar de la situación política que tiende a estabilizarse cada vez más.

Reunión de representantes El próximo miércoles día 22 del corriente celebrará una reunión los diputados y senadores de los diversos grupos republicanos para tomar acuerdos acerca de la conducta que conviene seguir en las actuales circunstancias.

Se asegura que acudirán a Madrid para asistir a la reunión casi todos los representantes del partido y creese que vendrán de Barcelona y Londres los señores Sol y Ortega y Larroux. Esperase que tomarán energicos acuerdos y que prepararán una activa campaña para cuando se abran las Cortes.

La noticia de esta reunión ha sido recibida con alegría.

Festividad del Rogelí Festividad del Rogelí que se recibe de Marruecos dan como seguro que en los próximos días del palacio imperial de Fez ha sido leído el famoso preámbulo el Rogelí que se hallaba prisionero en poder de Melilla.

Terrible explosión Dicen de Tangor que ha ocurrido una terrible explosión en el depósito de pólvora del saco Sighole situado en los alrededores de dicha plaza. A consecuencia de la explosión han resultado unos doscientos moros muertos y muchísimos heridos.

El edificio que servía de depósito ha quedado completamente destruido. La colonia española residente en Tangor organiza socorros para atender debidamente a los heridos. De momento se ignoran las causas de la explosión.

EL COMANDANTE MILITAR DE Melilla de la Provincia de Menorca, Capitán del Puerto de Melilla, etc., etc., tiene el honor de avisar a los señores que por R. O. de 1.º de Mayo de 1900, se dispone por el Sr. Ministro de Marina para la superioridad la convocatoria para el día 20 de Septiembre de 1900 en el Arsenal de Melilla para que los señores que deseen tener ingreso en la marina el 1.º de Enero próximo. Las solicitudes de los aspirantes deberán presentarse en esta Dependencia antes del día 15 de Noviembre próximo, acompañadas de los documentos que la R. O. señala y de que se les enterará en esta Comandancia.

CASINO «EL CONSEY» Queda abierto un concurso para presentar proposiciones de compañías de teatro que actúen en el teatro de esta localidad durante la próxima temporada. El oficial de gobierno el que se declaró cerrado el día 25 del corriente, a las 12 de la noche. Las condiciones del citado concurso están en poder del concursal—Melilla 14 Septiembre de 1900—P. A. de la J. D. —El Secretario Juan Serra.

PARA VENDER.—Lo está una tienda de comestibles situada en la calle Cos de Gracia número 7. Informarán en la misma.

CLASES DE FRANCS.—Técnicas prácticas. Se dan de 7 a 10 noche en la calle del Babilón 41 y a domicilio.

PÉRDIDA.—Las llaves se han perdido dos billetes de cinco pesetas del Banco de Córdoba desde la panadería Franca española situada en la calle del Caserío a la calle de Cardona y Orfila, pasando por la plaza del Príncipe pasando por la Cuesta de la Pescadería hasta el Melillero y subiendo por la cuesta de este último nombre. La persona que los haya encontrado y quiera entregarlos a don José Robert, calle de Cardona y Orfila, número 48, recibirá una gratificación.

SE OFRICE para las tardes un jornal de esta localidad, como cobrador y empleado de escritorio Suelido médico. Informes en esta imprenta.

PARA VENDER.—Lo está la casa número 11 de la calle de la Iglesia, espaldas a la de Buen-Aire. Darán razón en la misma.

Tipografía Menorquina—Calle de Melilla